

町内会だより

新庄町内会 納涼夏祭り 郡内会長 古屋 雄彦

例年の納涼夏祭りを8月25日(土)「新庄町内会」で行いました。最近は、同じ「河内(地域)」に居住していても、人のつながりが遠ざかなくなっています。新庄町では毎年、町民の団結・近隣縁者の交流をはかり、人との絆が深まることを目指しています。納涼夏祭りを行っています。組長さんを巻き込んでの企画運営で、飲食を共にして楽しく飲食すれば、幹も深まる事と思っています。子ども達のゲーム・焼き鳥・焼きそば・おでん・うどん・流し・かき氷・生ビール等の飲食と抽選会で盛り上がりました。翌日で早く売切れてしまう物もあり、笑顔の数段で新たな笑みが生まれた事と想います。

新庄子宝地蔵尊祭

新庄町には、由緒ある地蔵尊があります。8月19日(日)「新庄子宝地蔵尊祭」を行いました。神武天皇東征のおり、足跡を残されたと言われている新庄町は、三本足の脚(やカラガラ)が有名である天王延命地蔵尊や足石も、新庄子宝地蔵尊と一緒に祀られています。子供の健やかな成長、家内安全の祈願にお参りください。



大芝町内会 冨田四丁目内会 番祭り益蟲り大会 郡内会長 藤森 弘義

8月4日(土)恒例の番祭り益蟲り大会を行いました。近年は少し高齢化の流れで、子ども達の参加も頭打ちです。今は、頭(手)を指導して頂いた新井先生が、沿道の番の頭(手)7名を員員として下さり、初めて登場する若い子達が涙の中に喜んで、大きな輪になりました。200人の参加者で賑わい、会員の協力によると、益蟲り大会は盛況でした。



地区の皆様、近くに来られましたら、お手並みよろしくご案内申し上げます。



大宮一丁目内会 夏休みふれあい交流会 郡内会長 西村 道博

昔は、氏族の仲間と本家の間で、遊びに出て遊ぶものが持っていました。これからも、大人と子供が世代交代の交流をして良い思い出を作ろうと、「夏休みふれあい交流会」を8月26日に行いました。風船ロケット・音楽会・手作り工作・空氣球を作ったり、お手玉・竹馬・水鉄砲・伍ばつり・竹とんぼ・輪投げ等で子どもと一緒に遊び、楽しいひと時を過ごしました。また、元始の子との様子を絵などで話すと、興味津々で話を聞き入り、夏休みの良い思い出になった事と想います。



太田川放水路

今朝の太田川放水路の歴史をご存知ですか?

太田川のデルタ広場は、天災の水害に悩まされていました。古くは、元和1年(1616年)頃から2年(1615年)の大洪水で、死者が5,000人余りで、広島城の壁にも大きな被災者がいた様です。次に洪水が、1600年代には16回、1700年代には21回もあり、その度々大きな被害が有ったことから、太田川放水路の建設が計画されました。江戸時代後期の1780年頃から、太田川放水路の建設工事が進み、浪速方面に引き分けられましたが、広島市や城下のあなたの堤防は壊れ苦し、太田川・三瀬川・福原川の堤防は長く保たれました。太田川放水路は、浪速側で太田川放水路に入りますが、この水路が長く保たれていました。太田川放水路は、現在200年ほど前の工事が再現され、昭和39年に太田川本流、昭和40年に笠置川本流、放水式が行われました。通常は、大芝区を全開して太田川放水路を開放しています。大神の神は、福原川門を開放して太田川放水路を開放し、三分の二の水を放水路に開放されています。太田川放水路の維持管理は、太田川放水路会が行いました。この太田川放水路に広島市が工事をしました。

今年は太田川放水路修繕80周年です。昭和7年に福原川門で決定し、昭和9年から改修工事が始まりました。

3年後には太田川放水路改修工事が完了しました。

安全で歩きやすい地域、町内、ビルの歩道所で、向こうへいる人達が、何らかの心配が「特に」で生活する事で、

はないかと思われます。東京大震災での、人の心の大切さが再認識されました。東京海嘯災害で、皆が避難場所に避難する大変な状況が発生していました。震災で避難するから、「神」を作るのはこの通りで、日常会話での近隣の人との「神」を作りましたのです。地域(学校)の住む街が「特に」活動をしていましたが、地域社会連携協議会(連絡会)と町内会です。市役所や町内会の行っている活動の一環で、この連絡会だと協力してました。これ以前に多くの行事や活動を行っていました。町内の団体などを「特に」になって、安心する活動に参画して「神」づくりをして下さい。また、大芝地区は、度々の水害に悩まされていました。放水路が出来て安心して生活出来る地域になりました。太田川の川の傍の二階の建物に災害にしました。

広報部長 古屋 雄彦

編集後記

2012年
21

<編集・発行> 大芝地区社会福祉協議会広報部 <印刷> サンヨーメディア印刷株式会社

支え合う安心と
元気な福祉の
町づくり

大芝地区社会福祉協議会

会長 佐々木 浩吉



衛生部

衛生部長 増本 功

◎クリーン太田川清掃

大芝地区社協は、7月29日(日)恒例のクリーン太田川清掃に参加しました。



清掃範囲は、太田川放水路三瀬北橋から大芝水門、大芝水門から三瀬南橋までの約3kmです。猛暑の中、熱中症312人(公衛協推進委員会員37人、各町の町内会員275人)で力を抜き、不燃ゴミの缶類15袋、ビン類6袋、自転車のボク箱56袋、その他34袋、リサイクルプラ2袋、袋詰め1袋の量のゴミを拾いました。これだけのゴミが、学びならぬ驚異的な量になっていた事に驚きました。

さて、大芝社協は社協各部と大芝地区(学区)13の町内会と1つの自治会で構成されている地域の住民団体です。町内対抗親睦体育祭、男子ソフトボール・女子ソフトベースボールの球技大会・夏のキャンプ・花火大会(子供会育成部)、盆踊り活動、クリーン太田川等の環境保全活動(歓迎・衛生部)、ふるさとさくら(福祉部)、聯合防災訓練の参加(主たる防災部)等々、各町内会での納涼夏祭り(盆踊り)等の行事を行って、世代を超えた地域住民の「絆」を目指し、共通の気持ちを育成して、安全で住み良い福祉の町づくりを目指して活動しています。

日々、不充分な事もありますが、「支え合う」を目標に今年度も皆さんと共に進めて参りたいと思います。皆さんのご理解ご協力をお願い申し上げます。



献血部

献血部長 増本 功

例年、輸血用血液は夏場の暑い時期に不足しています。輸血用血液の確保のために、9月21日(日)大芝小学校で行いました。現在、200mL製剤は、小児科領域などに限られて需要が少ないため、身体への影響はほとんど無く、安心して献血して頂ける400mLをお願いしています。医療にかかる事でできない輸血用血液を確保するための「献血活動」です。多数の方のご協力を頂かうございました。毎年、この時期に献血活動を行っていますから、来年もなお一層のご協力をお願いします。

日常、私たちが家庭で使用している樹脂食器容器のトレー等を、ゴミ箱に入れて捨てればまだですが、洗ってスッパーの回収箱に入れれば、再び食品容器になります。

みなさん!ゴミを減量して、リサイクル資源にしようではありませんか。

体育部

体育部長 大下 元治

上期(4月～9月)の行事を報告します。

●春季町内会親善ソフトボール大会 [4月1日]
優勝：三瀬町三丁目
準優勝：柳木本町二丁目

3位：大宮一丁目／柳木町四丁目

●内親善野球大会 [4月15日]

1位：柳木町三丁目 2位：柳木町四丁目 3位：大芝一丁目

4位：大宮一丁目 2位：ひまわり 3位：大芝一丁目

優勝まつり [7月22日]
幼児から高齢者まで幅広い人が70人余参加、体力測定、筋肉スポーツを楽しめ。

●夏季ソーラーパワーボール大会 [9月30日予定]



福 村 部

福社部長 小田 正人

若後をいいきと暮らすには

・人と会って話話し、大声で笑う。

・出かけて行って、仲間に楽しい時間を過ごす。

・定期的に、外出する機会がある。

これで往常の生活習慣に組み込まれれば、寝たきりや南嚙にならぬせん。各町内会で行なっている「ふれあいきいきサロン」に参加して、無理なく楽しく話して笑って仲間づくりをして下さい。

各町内会の活動状況をお知らせします。



ふれあいきいきサロンだより

大芝一丁目

推進委員 正木 浩子

4月お花見、6月健康講座、7月手芸を行いました。手芸では、花のビーズで手作りストラップを楽しめました。お茶入りしながるの簡単な手芸ですが、一人で3~4個作り、隣にプレゼントしようと、豆食いのサンタッチャを食べながら、話しながら花が咲きました。年内は、9月10日11月12日とサロンを開催する予定です。



大芝二丁目

推進委員 牧本 治子

毎月の奉事会で交流が深まり、お互いに道筋が絡りました。8月は、91歳の松木光子さんの誕生日らしい手芸作品を見せてもらいました。手元を動かしながら、いつまでも元気で活躍できるのだ。サンボの仲間も喜んでくれました。



大芝三丁目

推進委員 今田 紀子

毎月第4木曜日、向島公民館で昼食をとりながら、おしゃべりを楽しんでいます。健康のこと、趣味、サークル、経済貢献と幅広い話で2時間があつという間に過ぎます。



大宮一丁目

推進委員 鶴津 実幸

地域包括支援センターにお願いし、「楽しく劇のレ・ラくらぐりム体操」を行いました。ボールやゴムを使った体操、椅子に座ったままでの体操で参加者全員が楽しく過ごしました。これらから、みんなで楽しく「いきいきサロン」にしようと、話し合っています。



大宮二丁目

推進委員 鳥本 鮎之

4月は鶯谷町でお花見。地域包括支援センターにお願いし、5月はその活性化を図るいのヨガ、6月は高齢者向け「さわやか軽い筋力教室」を行いました。7月は町内会祭りと譲り大へんで踊るの練習をしました。年10回、8月休みも広島市の前講演などを交えて行なっています。



大宮三丁目

推進委員 小出 隆己

7月向島公民館で阿達先生(レク担当本部)を迎え、「やってみて理解介助法」の講座を開催しました。オーバルダンスの伴奏で踊りながらの体操などを行いました。地域包括支援センターを招いて、熱中症対応法を学び、予防の大切さを学びました。



三郷町二丁目

推進委員 林 久子

今年は、2月3日大芝老人集会所で内会長・副会長にご参加してもらつての節分の集いからの始まりです。今年も元気の「いきいきサロン」の活動を行ないます。3月は天然資源「やーぱーじ」での芝居劇場の公演旅行、5月は町内の食事会で昼食会を行ない、しゃべりを楽しめました。



三郷町三丁目

推進委員 藤井 嘉子

7月は三郷三丁目集会所で、ハイワイナパンツドール・アライダースの皆さんによるハイアミュージックの舞曲を演奏してもらいました。自分たちで歌を歌って、みんなで一緒に歌って楽しんで楽しく一時を過しました。その後、「カコフ三丁目」(芸能会)でコーディネーターをしていただき、楽しくしゃべりをしました。



三郷北町

推進委員 小田野 郁子

4月は三郷北町集会所で、牛乳パックを利用した箱作成です。ボトルの下の手袋になりながら、おしゃべりしながら力を出し、素敵な箱を作りました。最後に、「うつ一つ作ったよ」とさんざんしゃべり合いましたよ」と嬉しい反響がありました。



新木町二丁目

推進委員 坂川 武志

6月は地域包括支援センターに来てもいい、セッターサーの活動に付けて理解を得ました。その後、音楽が好きになると、肩のトレーニングゲームをして、今回も会食は無かつたけれども、お茶漬と音楽で楽しんでいたいとの時過しました。



新木町四丁目

推進委員 久保 祥子

5月17日のサロンでは、折り紙の紫陽花を作りました。紫・青・ピンクの濃淡色々の折り紙で花を12個折り、色に似て配置し、葉の上にはがたつきをした紫陽花を作ることができました。音楽がよく手紙です。和気団體課の折り紙やり方を教えて貰い、会食やお茶の時間も、和やかな会話を楽しめました。



新庄町

推進委員 來見田 正義

7月22日新庄会所でサロンを開催しました。参加者は健康な姿を確かに。日常生活でいろいろな出来事をおしゃべりあって、カラオケも楽しむひと時でした。



(3)

自主防災部

自主防災部長 中村 勝

西区保護司会

第一分科会 会長・砂原 克規

広島市総合防災訓練に参加

8月23日(木)西部多目的広場で行われた広島市防災会議主催の総合防災訓練に参加しました。大芝社協からは、37人が参加しました。



訓練の目的は、大規模災害を想定し、災害発生直後から3日までに行われる応急活動を中心に、自助・共助・公助の役割分担に基づく実践的な訓練です。参加者は、約1900人でした。

災害に対する備えは、先ずは自分の身は自分で守る自衛。それから近隣の人・地域の人で助け合う共助。共助の基本は、日々の日常生活の人達との絆です。各町内会の自主防災組織を今一度再認識して、災害時の備えをして下さい。

子ども会育成部

会長 渡邊 伸司

「危ない!脱法ハーブ」講演会を開催

保護司会では「社会を明くる運動」を毎年7月に行なっています。その開催行事として、今年は「危ない!脱法ハーブ」講演会を7月27日、三郷公民館で開催しました。今話題の脱法ハーブの話を聞き書きました。覚せい剤についてのイメージも見ました。見終わった開催員に、何人かの参加者が「怖い」という声が上がりました。法の網を潜り抜けた「ハーブ」という覚せい剤は、怖いのです。みんなで、「覚せい剤が遊びにならない社会にしなければならないと思います。

大芝地区から多くの方が参加され、有難うございました。これからも保護司会活動のご理解とご協力をお願いいたします。

大芝地区社協総会報告

5月22日(火)18時から大芝会館にて、各町内会3会長・副会長・会計各種出張員の総勢66人が出席し都合が開催されました。前年度決算が承認され、本年度の事業計画と予算などが承認されました。今度は各町内会の参加ご協力をお願いします。

平成24年8月 大芝地区社協総会

役職	氏名	所属団体名
顧問	山本 雄輔	東郷会員
会長	大野 輝平	市議会議員
副会長	後々木淳吾	柳原二丁目内会長
幹事会	藤井 康茂	大芝一丁目内会長
幹事会	土井 雄博	三郷町三丁目内会長
幹事会	増本 功	三郷町北二丁目内会長
庁報部長	吉原 雅彦	新庄村内会員
自主防災部長	中村 勝	大芝二丁目内会長
会員	尾川 実範	柳原二丁目内会長
会員	瀬浦 実之	柳原二丁目内会長
会員	前田 和也	三郷町二丁目内会長
会員	西原 浩久	大芝一丁目内会長
会員	西村 達也	大芝一丁目内会長
会員	小窪 凡美(柳原)	大芝二丁目内会長
会員	野村 文弘	新庄村内会員
長寿大使部長	金子 龍光	長寿大使会員
福祉の町づくり部長	濱本 雅和	柳原二丁目内会員
福祉部長	小林 正人	大芝地区高齢者福祉委員会委員会長
民生部長	国原 昭典	大芝民生委員会委員会長
体育部長	大下 元治	大芝地区体育協会会長
老人部長	橋本 政樹(柳原)	大芝地区老人会委員会会長
子ども育成部長	渡邊 伸司	子ども育成部会長
青年育成部長	大原 雄一郎(柳原)	青少年育成部会長
交通安全部長	西田 桂一	大芝地区交通安全組合会員
PTA部長	竹原 露惠(柳原)	大芝小学校PTA会員
監事	森本 麻義	大芝二丁目内会員
監事	長尾 鮎	三郷三丁目内会員